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前年比 前年実績比 前年比
大型 165,588 ｍ3 93.1% 200,000 ｍ3 95.5% 引合 149,189 ｍ3 134.3%

小型 21,135 ｍ3 81.3% 25,000 ｍ3 96.8% 成約 126,439 ｍ3 128.2%

計 186,723 ｍ3 91.6% 225,000 ｍ3 95.7% 契残 3,280,211 ｍ3 76.0%

（出荷数量） （引合、成約、契残）
８月（実績）９月（想定）８月（実績）

酒井 勝弘

 東京都生コンクリート工業組合では例
年、東京都議会各会派に次年度の東京都予
算等に対する要望書を提出しております。 
 これに併せて 8 月 29 日に東京都議会自
由民主党並びに都議会公明党による令和 7
年度東京都予算等に対する要望事項のヒア
リングが各々実施され、東京都工組の斎藤
理事⾧を始め、当協組他都内各協組の代表
が出席しております。 
 今回要望事項として提出したテーマは以
下のとおりです。 
 (1)建設資材価格上昇への対応について 
 (2)TOKYO 強靭化プロジェクトの着実な

執行について 
 (3)コンクリート舗装の採用について 
 (4)完全週休 2 日制(土曜日・日曜日・祝

日休業)の導入について 

 (5)RC 住宅の建築促進について 
当協組が特に主張を求めた下記事項が前述
(2)と(4)のテーマに盛り込まれておりま
す。 
①TOKYO 強靭化プロジェクトの各事業に
おける工事計画の具体化と工事予算の着実
な執行を更に推進されること。 
②東京都発注工事の工事現場について「完
全週休 2 日」(土曜日・日曜日・祝日の 完
全休業)の着実な履行の為の支援体制を強化
頂きたいこと。 
 当日は内容説明の後、各テーマに関する
活発な質疑応答を経てヒアリングは終了し
ました。 
 本会は毎年開催されており、生コンクリ
ート業界への理解を深めていただく上で有
益な機会となっております。 

パリ・オリンピック開催間近の
夏の日、近所の銭湯で風呂に浸か
りながら「まど」に何を書いたら良
いものかと考えていました。お題
は自由ですが、ネタが思い浮かび
ません。そんな時に、灯台下暗し
「銭湯について書けばよいではな
いか」と思い至りました。というこ
とで、今回は銭湯の話をさせてい
ただきます。 

私が銭湯に通い始めてから１年
５ヶ月経ちました。きっかけは、昨
年４月に新型コロナに感染したこ
とで、完治後我が家の独裁者の不
可解な命に従い銭湯通いを続けて
います。それこそ、雨にも、風にも、
雪にさえ負けずに通い、嵐の日に
は銭湯が臨時休業してしまい入浴
できないこともありました。（泣く） 

地元の江戸川区小岩地区には昔
ながらの銭湯、つまり法令で規定
された「普通公衆浴場」が多く残
り、自転車で通える範囲に５軒も
あり、そのいずれかを利用してい
ます。入浴料金は大人５５０円 
（６０歳以上は半額）で、当協組同
様に浴場組合が段階的に５０円値
上げしました。 

形態は、基本として常温・熱温風
呂があり、カランが１５個から２
５個ほど設置され、奥の壁には定
番の富士山のペンキ絵が描かれて 
います。それに冷水風呂や薬草風 

 
呂、サウナ等を１つ加え銭湯毎に
差別化を図っています。また、冬至
の日には「ゆず湯」、端午の節句に
は「菖蒲湯」等季節に応じ趣向を凝
らし集客に努めており、家庭の風
呂では味わうことのできない心地
よさで、とてもリラックスできま
す。尚、年末年始・お盆を問わず必
ずどこかが営業していますので、
３６５日入浴可能で便利な反面、
職場としては、完全週休二日制や
一斉休業、⾧期休暇などとは無縁
の環境で、家族経営でなければビ
ジネスとして成立しそうもありま
せん。 

そんな銭湯の歴史は古く、商売
として登場するのは平安時代末期
で 、 江 戸 時 代 に 数 を 増 や し 、
１ ９ ６ ８ 年 に は 都 内 だ け で
２，６８９軒となりました。しか
し、その後衰退し２０２１年現在
４９３軒となり、何とも寂しい限
りです。（「懐かしくて新しい銭湯
学・町田忍監修」参照） 

その他いろいろとお話ししたい
のですが、日々平安ならぬ日々銭
湯、そろそろ湯に浸かりに行く時
刻となりました。それではまたの
機会に。 
( 日 本強 力 コン クリ ー ト 工 業 ㈱

代表取締役) 人事異動

【着　任】

日付 部　署 氏　名

7月1日 顧　問 山本　明雄

8月21日 調整管理部 清水　美絵

【離　任】

日付 部　署 氏　名

8月31日 調整管理部 山宮　ひろみ

東京生コンクリート協同組合連合会につ
いては、従前の東京・玉川・三多摩各協組に
加え、本年度より新たに埼玉中央・東関東
協組の加入により会員 5 協組体制で業界の
喫緊の課題でもある「完全週休 2 日制」導
入に向けた取り組みを強固に進める旨、本
年 7 月号の本紙面にご紹介しておりました。 
 本件に伴い、去る 7 月 22 日(月)に当協組
を含め 5 協組のワーキングによる合同説明
会を開催しましたので、概要をご紹介致し
ます。 
【参加対象協組】 
埼玉中央・東関東・玉川・三多摩・東京各協
組の他、オブザーバーとして関東生コン輸
送協会が出席 
【開催目的】 
(1)2025 年 4 月 1 日同時実施を進めること
の共通認識再確認 
(2)「完全週休 2 日」の範囲の再確認＝「土
曜日・日曜日・祝日全休」を基本とする 
(3)各地区における導入に向けた諸課題の
明確化 
 
 

【議事の概要】 
(1)各協組の取り組み状況と現在までの対
外説明内容及び PR 状況の確認 
(2)各協組における付帯事項の報告 
(3)関東生コン輸送協会における活動報告 
 

議事を進めた結果、各協組で今後解決す
べき主な課題は以下のとおりであることを
共有しました。 
【今後解決すべき主な課題】 
(1)やむを得ない休日稼働の可否、もしくは
その取扱い 
(2)付帯事項の整理(休日出荷する場合の規
定の要否等) 
(3)組合員への説明事項(協組事務局及び組
合員個社の就業規則改定要否等) 
 

当協組では本合同説明会での議事の結果
も踏まえ、課題解決についてのワーキング
での検討を進め、来たる 2025 年 4 月 1 日
導入実施に向けた取り組みを更に進めて参
りますので、組合員各社のご協力を頂きま
すようお願い致します。 
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東京生協ニュ－ス：

わが社の安全対策

鶴見 朔士

（つるみ さくと 小学6年生）

池野 美織

（いけの みおり 小学５年生）

（写真は周知会の様子）

鶴見 紀奈

（つるみ きな

中学2年生）

鈴木 路乃

（すずき ろな 中学2年生）

中村 瞬

（なかむら しゅん 小学5年生）

１．構内 
1 日 150 台以上に及ぶ生コン車、

ダンプトラック、セメントバラ車
の行き来に加え、ペイローダ、ユ
ンボといった重機が作業する中、
作業員の安全を第一に考えて日々
業務にあたっています。羽田空港
に程近いりんかい工場では航空機
の騒音もあるため、パトライトを
設置したり、監視カメラを多用し
たりしてなるべく目視でも確認で
きるよう工夫しています。 
 
２．輸送 

定期的に輸送関係の代表者を集
めて会議を行い、ドライバー目線
から業務中に感じた気付き、危険
等の意見を出してもらっています。
その内容によって対策を話し合い、
安全な納入に努めています。川崎
工場では特に、付近に住宅や工場
が多く、人通りも多いことから、
出入り口に誘導員を配置し、通行
人や自転車との接触事故等の防止
に努めています。 

 
３．設備作業 

メンテナンスに関わる者には無
線機を携帯させ、作業の前後に工
場本部のオペレーターに連絡を入
れる事で「どこで」「だれが」「な
にを」しているのかを把握、共有
し事故防止、安全確認に努めてい
ます。 

設備のメンテナンス時には動力
を切る事、必要であれば機材の固
定を行うなど、基本的な事が大事
です。不安があれば、立場に関係
なくお互いに注意し合っています。 

生コン工場は少人数で運営する
ことが多いので、修理の段取りを

取る時に 1 人が何度も荷物をもっ
て修理場所まで運ぶ事が多く負担
になります。整備機材、資材を現
地に置きたくなってしまうのです
が、そうすると人の動線を妨げた
り、不要不急の物品がたまってい
ったりします。これによって人の
負担は減る事もありますが、整理
整頓の観点からは逆になったりし
ます。昨今の酷暑日の中、建屋内
での作業は少ない方がよいため、
大変ではありますが、現地で修理
しなくてもよいものは取り外して、
設備機材の充実した整備場まで運
んで対応し、整備機材も極力現地
には置かないようにしています。 
 
４．暑さ対策 

今年はかつてないほど猛暑日が
続き、建屋内の温度は 40℃を超え
る日々が続きました。暑さに慣れ
ている者でも、こまめな水分補給
と休憩を取っても体調を崩す事が
珍しくなかったです。ここまでく
ると、定期的に体を冷やさなけれ
ばならないので、休憩するときは
冷房の効いた場所でとるように心
がけました。 

空調服、塩分、飲料の支給及び
熱中症発生時の対応方法を各所に
掲示し、意識向上と万が一の緊急
対応の迅速化に努めました。 

私は夏休みにディズニーラ
ンドに行きました。ビビディ・
バビディ・ブティックという所
でシンデレラのドレスを着て、
メイクもしてもらいました。そ
のかっこうでランドを歩いて
いると、キャストの人に「ごき
げんよう、プリンセス。」と言わ
れてうれしかったです。私も 

 
「ごきげんよう。」と笑顔で返
しました。 
 のり物は、ビックサンダーマ
ウンテンがとても楽しくて、三
回ものってしまいました。スペ
ースマウンテンにものりたか
ったのですが、休止していての
れず、悲しかったです。 

 
 
ざんねんなこともあったけど、
楽しいことも多くて、もう本当
にシンデレラになってシンデ
レラ城にすみ、毎日ランドで遊
びたいです。 
（三多摩ｱｻﾉｺﾝｸﾘｰﾄ㈱ 

 池野友和氏 ⾧女）

私は夏休みに花火大会を見に
行きました。昨年度と同様に、近
くで座り寝転んだり出来る席か
ら迫力のある花火を見ることが
出来ました。花火には、一つ一つ
にテーマがあり、音と合わせて花
火が上がりとても工夫されてい
て印象に残りました。花火が上が
ると暗かった空が昼間のように

明るくなりとても感動しました。
近くで見ないとわからない仕掛
け花火など、どれもきれいですて
きな時間を過ごすことができま
した。来年の花火大会もとても楽
しみになりました。 
（㈱トウザキ 鶴見香奈恵氏 

 ⾧女） 

 
 
 
 
ぼくは、夏休みに海に行き

サーフィンをしました。昨年
行った時より台風が近づい
ていてので、波が大きくあれ
ていて少し怖かったです。最

初は海水を飲みこんで、とて 
も気持ち悪くなってしまい
やる気がなくなってしまい
ました。でも、お父さんが波
に乗ってサーフィンをして
いて気持ち良さそうで楽し
そうだなと思い、次々に来る
波も負けずにやりました。お
父さんにサーフボードを押

してもらって少しだけ立つ
ことができました。その後も
練習をして 5 秒間、立つこと
ができました。とても楽しか
ったです。また行きたいです。
（㈱トウザキ 

 鶴見香奈恵氏 ⾧男）

7 月 20 日に日光白根山に登りました。僕
は山なんて好きじゃないけど、お母さんに行
くよ、と言われて仕方なく、夏休みで帰って
きていた兄やその友達たちと登りました。そ
したらとちゅうで気持ち悪いのと頭が痛く
なって、高山病かもしれないと言われまし 
たが、お腹がへっていただけでした。おにぎ
りとカルパスを食べたら元気になりました。 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
その後は先頭で登りました。頂上に着いたけ
ど曇っていて何も見えませんでした。帰りは
お腹が痛くなって最後は走ってトイレに入
りました。最後に食べたあげもちがとてもお
いしかったです。 

（㈱トウザキ 中村和枝氏 次男） 

 
 
 
 
 
私はこの夏、母と 2 人で熱

海と伊豆に 2 泊 3 日の旅行に
行きました。1 日目は海鮮丼

を食べました。とっても美味
しかったです。2 日目は伊豆
シャボテン公園に行きました。
私はフェネックが好きで、餌
やり体験をしました。とって
も可愛くて、癒されました。3
日目は熱海に行きました。 
とっても気温が高く、外にい

るのが大変だったので、カフ
ェに入り、かき氷を食べまし
た。とっても美味しかったで
す。とても充実した 3 日間に
なりました。 
（㈱トウザキ 鈴木貴子氏

⾧女） 


